

「東京電力も規制委員会も『適格性』がないのではないか」「一体何を信じろというのか」一。新潟県の柏崎刈羽原発（柏崎市・刈羽村）の再稼働をめぐり、東電のID不正使用や安全工事未完了などの重大問題が相次いで発覚。東電だけでなく規制当局に対しても地元住民の批判が続出し、容認・推進派の不信感も高まっています。（新潟県・伊藤誠）



柏崎刈羽原発

柏崎市が2月12日に開いた「原子力規制庁による住民説明会」には約110人の市民が参加しました。

東電は翌日に不正入室を把握しましたが、原子力規制庁には報告したものの、公表しませんでした。規制庁が原子力規制委員会の更田豊志委員長に報告したのは4ヵ月後の今年1月19日でした。規制委員会

容認派からも東電の適格性問う声 新潟

委員会は9月23日に東電の原発を動かす適合性審査の「合格」を判断していました。報告・公表の遅れに対し、住民からは「規制庁が問題を隠蔽（いんぺい）したのではないか」と批判が上がりました。

規制庁は「意図的に隠したわけではない」「すぐに報告する必要はない」と判断したことが、参加者から「世界一厳しい新規制基準を適用した」と言う

東電と規制当局への批判が相次いだ原子力規制庁の住民説明会＝2月12日、新潟県柏崎市



や規制当局が世界一生ぬるい機関ではないか」「誰が原発の安全を守る責任を負うのか。とても住民は安心できない」と厳しい声が上がりまし

●信頼関係崩れる

東電は、IDの不正使用が発覚した4日後の1月27日、7号機の新規制基準に基づく安全対策工事が完了していなかったと発表しました。1月13日に「工事が12日に完了した」と発表し、14日に住民説明会の日程（県内5カ所）を公表。その説明会を25日に始めたばかりでした。

27日に刈羽村で行われた住民説明会。東電がID不正使用と安全工事の未完了について重ねて陳謝したものの、住民からはウソをついていたのかと怒りの声が上がりました。説明会の前提が崩れているのだから説明会は中止すべきとの声も出されました。

さらに東電は2月15日、建屋内に火災感知器が取り付けられていなかつた新たな工事が未完了を発表。翌16日の刈羽村議会で東電新潟本社代表が改めて陳謝。村議からは「I



原子炉建屋内を視察し、説明を受ける藤野氏（右）＝2018年8月24日、新潟県刈羽村

D不正は重大問題。保安規定

しました。

を
かく狙
いが有ると指摘し

の基本姿勢)にあるように社長が責任を負い出直すべきだ」(日本共産党・池田力村議)など批判が噴出。原発推進派の議員からも「信頼関係が崩れかけている」と厳しい意見が出されました。

の意見もある」と述べざるを得ない状況です。

●「異常な動き」追及

しかし、東電と経産省は来年6月の知事選前に再稼働させる動きは変えていません。花角英世知事は、原発の安全性を検証する県技術委員会について、東電を厳しく追及してきた立石昭彦新潟大学名誉教授などを「高齢化」を理由に再任しないとしています。地元同意の地ならしいとれます。

立石氏は「政界、財界、学会が総力を挙げて柏崎刈羽原発の再稼働を実現し、再稼働反対の呉民世論がつぐられてきた新潟県から再稼働への道

「原発再稼働の是非を県民が決める会」は、花角知事に對して、公約である原発の徹底的な検証と再稼働の是非の判断に県民の声を反映することを求める署名運動を3月から始めました。

日本共産党的藤野やすみ衆院議員は、2月25日の衆院予算委員会で資源エネルギー庁長官や経産省幹部らが約1年間で80回も新潟県入りした「異常な動き」を厳しく追及しました。

今冬の豪雪では、車を車庫から出すこともできず「原発事故が起きても避難できなければ、課題も浮き彫りになります」とした。地元住民からは「子を産んで支那へ出稼する人がいる」と

この辺にいる要員　方との敵対